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Mes chers concitoyens,
L'année qui vient de s'écouler a été marquée par des vents 
contraires, plusieurs crises majeures politiques, économiques 
et climatiques impliquant un nombre de victimes insupportable. 
J’ai une pensée particulière pour nos voisins espagnols et nos 
compatriotes mahorais durement frappés par des catastrophes 
naturelles, nous rappelant qu’un sursaut collectif s’impose 
pour la préservation de notre environnement et l’adaptation au 
changement climatique. 

J’en suis convaincu, au cœur de ces turbulences, nous avons un 
rôle à jouer, ici, ensemble, car c'est dans nos actions locales, que 
réside la possibilité de construire le modèle d’une justice sociale 
et climatique, proche des réalités qui impactent le quotidien de 
chacun. 

Dans ce bulletin, nous prenons un moment pour regarder le 
chemin parcouru ponctué de réussites locales, fruits de notre 
engagement collectif et pour rendre compte des avancées 
concernant les projets en cours et à venir.

2024 : Une année de réalisations majeures

L’inauguration du nouveau Centre Léo Lagrange a marqué un 
tournant pour la vie associative et culturelle de Séméac. Fidèles 
à l’architecture originelle, nous avons modernisé ce lieu pour 
en faire un espace multifonctionnel et écoresponsable, avec 
des équipements adaptés à la fois aux associations et clubs de 
la commune pour la pratique de leur activité et à l’accueil de 
spectacles festifs et culturels qui seront source de revenus. 

Dans le domaine de l’alimentation, notre restaurant scolaire a 

municipale et une collaboration avec les agriculteurs locaux, 

enfants, tout en réduisant notre empreinte carbone.

Le lancement du Schéma des Mobilités Actives a également 
renforcé notre ambition pour des déplacements doux et 
sécurisés, en permettant de coconstruire avec des habitants 
engagés, des aménagements adaptés aux besoins.  La Voie 

aux piétons et cyclistes, favorisant un cadre de vie apaisé. 

L’Espace Jules Soulé incarne notre vision pour un quartier 

septembre 2025. Une résidence autonomie, une pharmacie, une 
supérette et les hôpitaux pédopsychiatriques de Lannemezan 
s’y installeront également. Et ce, dans un cadre paysager qui 

essentiels et un nouvel espace public végétalisé de qualité. 

En parallèle, nous travaillons à la valorisation du pôle santé de 
Séméac auprès des professions médicales et paramédicales, 

nos équipements pour l'exercice des activités médicales, 

favorisent l’installation de nouveaux professionnels de santé 
dans la commune. 

Parce que la préservation de notre environnement reste 
une priorité, nous poursuivrons la restauration des corridors 
écologiques et l’aménagement du bois de La Barthe favorisant 
une conciliation entre biodiversité et activités humaines. 
Nous continuerons à développer les aménagements cyclables 

de la commune en concertation avec les Séméacais. Durant les 
travaux, les commerces resteront ouverts et je vous remercie de 
continuer à les soutenir. 
Nous installerons des ombrières photovoltaïques sur l’espace 

de notre facture d’électricité de près de 40 000 euros (par 

du surplus de production de l’ordre de 26 000 euros, soit un gain 
brut annuel de 66 000 euros par an. L’investissement nécessaire 
sera amorti sur 10 ans. 

Rien de tout cela ne serait possible sans l’engagement des élus, 
des agents municipaux, des associations et des bénévoles. Leur 
investissement dans les domaines de l’environnement et du 

de la culture et du sport témoigne de notre force collective.

Par notre action quotidienne, continuons à faire de Séméac une 
terre où il fait bon vivre, une terre de liens. 
Je vous souhaite une année 2025 pleine de santé, de bonheur et 
de réussites collectives. 

Votre maire,
Philippe BAUBAY

Mot du Maire

Tenez vous informés des actus et événements de Séméac en adhérant aux pages :

Mairie de Séméac
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Enfin !! Notre Centre Léo Lagrange 
totalement rénové a été inauguré !!

Le 30 novembre dernier, sous un soleil radieux, nous procédions 

journée de découverte, de partage, de souvenirs et de fête…. 
70 ans après son inauguration par le maire de l’époque, André 

dans le cœur des Séméacais. 

d’entraide et de solidarité cher à Séméac et à ses habitants.

 : le sport 
à l’école, les soirées festives, les lotos, les bals, les manifestations 
des associations, le goûter de nos ainés. Il rassemble toutes les 
générations. 

Récit en photos d’une journée qui restera dans nos mémoires…
En présence de Mme Guillot-Juin, Secrétaire Générale de la Préfecture, 
de Mme Péraldi, Conseillère Régionale représentant la Présidente 
de Région, de M. Pélieu, Président du Conseil Départemental, de M. 
Trémège, Président de l’agglomération, de M. Fégné, Député, de Mme 
Carrère, Sénatrice et de M. Sire, député suppléant de Mme Ferrer.

La coursive Sud. L'exposition du club Photo sur la claire-voie est venue 
agrémenter la visite des personnalités.

La fresque du souvenir. L’album de Léo qui retrace la vie des 
Séméacais à Léo Lagrange de 1955 à aujourd’hui ! Un lieu magique 
qui a fait le bonheur des centaines de Séméacais venus en ce jour 
d’inauguration.  

Salle de danse. A destination des associations « Espace 
Danse », « Danse Passion » et «  Campus »

nous raconte le pilotage de cette grande aventure de 14 
mois de travaux. 4



Derrière le maire, les adjoints municipaux et les personnalités qui nous ont fait l’honneur d’être 
présents pour ce moment

Semiac en Bigorrà  
Chanteurs accompagnant le cocktail

Accordéon club   
Superbe prestation de nos musiciens

Eths bigorrak   
Nos chanteurs sous la direction de Alain 
Baylac

Ambiance festive
Sans oublier la banda de Séméac 
« Los Bambolayres » ! 

Sangria gratuite    
Qui cloture cette journée mythique par un 
concert grandiose

Soirée Full !!

Cathy et Laurence, agentes municipales 
en charge de l’accueil et du CCAS 
entourées de notre adjointe Sylvie 
Cheminade et de Jean Claude Mariette. 

 La soirée festive démarre grâce à nos précieux 
bénévoles du FAPS et du Comité des fêtes

Albane  
Jeune autrice-compositrice 
interprète talentueuse et 
originaire de Séméac ! 
Sa voix a enchanté le public
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 - Bâtiment
Réhabilitation du Centre Léo Lagrange – Les usages 

Elle conserve son aspect originel, voulu par l’architecte Raoul 
Fourcaud en 1955. D’inspiration corbuséenne « Léo » garde une 
façade sobre, des pilotis devant le péristyle sud, des toits-terrasses 
et des modénatures avec fenêtres à l’horizontale désormais bordées 
de rouge. Un parvis en béton désactivé avec bandes en béton 
matricé met en valeur la façade et permet d’accueillir le public avec 
notamment des bancs. Les ateliers municipaux y ont aménagé un 
massif avec un olivier en son centre, et ont planté 3 arbres de Judée. 
Cet espace est éclairé une partie de la nuit avec des bornes et des 
spots au sol.

Le hall 

D’une profondeur poussée à 8 mètres (4 mètres auparavant), 

de  plus de 100 m². Un bar traversant permet de distribuer 
des boissons à des publics situés dans le hall, dans la salle 
et sous le péristyle sud. Un espace accueil/vestiaire a été 
rajouté. Il héberge aussi le Système de Sécurité Incendie. Pour 
les personnes à mobilité réduite, un ascenseur a été installé. 
L’espace toilettes a été entièrement rénové et agrandi.

L’étage 

Côté ouest, une salle climatisée dédiée à la pratique de gymnastiques 
douces et du Yoga a été aménagée sur 56 m² avec un revêtement 

toilettes et des douches.
Côté sud, une salle climatisée dédiée à la danse (classique, de salon, 

parquet massif en hêtre, des miroirs et une barre classique; deux 
vestiaires séparés hommes/femmes complètent l'ensemble.

En bas de cet escalier, trône une maquette du bâtiment 

Au demi-étage, une fresque retraçant les souvenirs de 
Léo évoque les moments sportifs, culturels et de loisirs 
partagés par les Séméacais durant ces 70 dernières années. 
Les lignes des terrains de basket et de tennis de l’ancien 
parquet ont été reportées sur les murs avec les 3 lettres de 

Léo Lagrange garde son enveloppe originale 

La maquette et la fresque en mémoire de Léo La salle de danse 

Le hall d’accueil agrandi 
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 - Bâtiment

ARNAUD DUFAURE
Adjoint en charge  
des Travaux

Côté sud, elles sont composées d’un gradinage à deux niveaux, 
permettant d’accueillir une cinquantaine de personnes assises, 
ainsi qu’une table de mixage pour des évènements scéniques. 
Sur les murs, une chaleureuse claire-voie permet d’accrocher des 
tableaux et participe à l’absorption phonique des lieux au même 
titre que les abat-sons au plafond. 
Côté est, une coursive de 145 m² peut être dédiée à des expositions, 
des lotos, ou encore peut servir de grande loge pour des bénévoles 
ou artistes à l’occasion de manifestations ou de concerts (accueil 
d’un orchestre par exemple). Elle peut ainsi être entièrement 
fermée par des stores californiens. Des rampes de spots y sont 
installées pour un éclairage d’exposition.
Au fond, un bureau régisseur a été aménagé avec vue sur l’arrière-
scène.

La grande salle

scénique), la grande salle permettra d’accueillir 1500 personnes maximum 
pour un spectacle debout et 700 en places assises. Le sol est constitué 
d’une dalle en béton quartzé. 
Un important travail sur l’isolation acoustique et thermique a été mené par 
l’équipe de maîtrise d’œuvre à la demande de la commune. Les murs du 

que d’abat-sons sur la partie haute du mur ouest. Chaque menuiserie a été 
choisie pour la haute qualité de ses propriétés phoniques et thermiques. La 

en batyline est venue renforcer l’isolation phonique de l’ensemble tout en 
masquant la vision de la voûte.

Côté ouest, des locaux de stockage des nouvelles tables et chaises, et 
des matériels scéniques ont été aménagés, ainsi que des bureaux de 

bâtiment vers l’ouest.

et un local ménage. De l’autre côté de la sortie de secours (qui sera l’entrée 
des responsables associatifs), un local pour le sport scolaire a été aménagé.

Une scène de 100 m², possiblement démontable, a été installée pour 
accueillir de multiples évènements (orchestre, théâtre, spectacle 

rideau de fond, d’un pendrillonage latéral à l’allemande et à l’italienne 
pour les rues. Un grill motorisé, accroché sur une charpente métallique 

son (jusqu’à 4,5 tonnes de matériel). Ainsi des enceintes et des spots 
restent à demeure pour la plupart des évènements associatifs et petits 

rajouter leur propre matériel.

A proximité côté Est, une petite loge pour 4 artistes a été joliment 
aménagée.

La coursive sud

Vue depuis la scène

Loge des artistes

La scène
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É du 15 mai 

En juin :
Sarah Cheminade et Anthony Coquereau
Charlène Leclerc et Déric Delpech

En août :
Manon Combeau  et Jonathan Canniot
Estelle Mallard et Julien Dehouselle
Deborah Larrouy et Léo Doerr
Wendy Pointe et Anthony Duda

Sabrina Duchesne et Philippe Botella 
Coreena Vencatachellum et Christophe 
Riehl

Abigaïl Gliksten et Victor Pérez
Caroline Bermejo et Xavier Belena-Véga
Ingrid Cordeiro Dos Santos et Pierre Fanlo

Thi Lien Vu et Jean Lanusse

Paulette Lascoumette   née Bégué
Colette Gandarias-Madumec  née Conte 

En mai :
Jeanne Laplagne née Bergua
 Raymond Hureau.  
Guy Abadie
Micheline Dinguidard née Mangin
Nicole Gracia née Puyuelo

En juin :
Guy Vidal

En juillet :
Louisette Montagut née Bouisson
Claude Lyron
Jeanne Jouanolou née Duthu
Christian Fourcade
Marie-Thérèse Rumeau

En août :
Marie Calvat née Bourdère
Marina Ferrou
Micheline Enéa née Hessel
Eliane Laporte née Landarrabilco

Maria Molina née Pérez
Jeannine Sarraméa née Sarlin

Antoinette Larrouy née Monard
Gérard Salducci
Mauricette Spinosi née Mourette
Denise Coloméra 
François Dumec
Yolande Laurent née Dupuy

 Marie- Louise Léger
Miguel Exposito- Morano
Colette Bielsa née Rubio

Raymonde Ganivette née Extrems
Guy Hannier
Renée Cazanave née Izern

Louise Saint Picq
Gérard Videlier
Blanche Salles née Tapie
Françoise Douat 

Ils nous ont quittés

En mai :
Leya Ben Amar 
Sami Suwayd

En juin :
Ambre Lafenêtre 
Lena Loiseau
Julia Bagnouse
Lya Roumiguier

Maylone Tajan

En juillet :
Tony Daschevici
Ibrahima Diallo
Aliya Robertou-Gonzales
Mariam Sambou
En août :
Swaylan Bompard
Lenny Da- Silva-Henrique
Layane Mille

Yoni Ballester
Elyne Demoisy-Patte
Maïa Pennino
Adam Turon-Labar

Amine Ahazir
Louis Bachala
Antoine Carnejac
Pablo Guerra
En Novembre 
Sacha Arnaud-Guidez
Lina Lamouroux
Julia Lis
Giulia  Lioteau
Maylann Duzer-Coupau

Ils sont nés

Ils se sont mariés
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Nos travaux dans la maison    

-
-

-

 
clôture, menuiseries, ouvertures, velux, panneaux photovoltaïques …

 
jardin, carport, piscine, pergola, …

  toute extension située en zone urbaine du Plan local d’Urbanisme 
(PLU)  inférieure à 40 m² dans la limite d’une Surface De Plancher 

 
artisanal, ou inversement, grange, hangar, bâtiment service public, 
garage (qui devient habitable) car il y a création de surface de 
plancher.

CHRISTINE BARRAUD
Adjointe en charge  
de la Communication

Le formulaire de la DP se trouve sur 
le site de la mairie dans la rubrique « 
Mes démarches » et « Urbanisme », 
on y trouve les liens utiles vers tous les 
formulaires.       
                  

de la commune est gratuit, sur 

Gautier.

 est à disposition 
pour accueillir, informer, orienter et 

votre dossier, le transmettra au service 
instructeur de la commune situé à la 
Communauté d’Agglomération Tarbes 
Lourdes Pyrénées (CATLP) lequel 
instruira la demande et renverra la 
décision au Maire pour validation.
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Vidéo protection à Séméac.
Sécurité

français, être en capacité et compatible avec les fonctions de juré. Ne pas avoir été juré les 5 années précédentes.
 

Les personnes seront informées, pour 

Elle se réunit une fois par an 

pour établir la liste annuelle des jurés et statue sur les cas d’incompatibilité et sur les dispenses.

Constitution du jury : 

avocat ou l’avocat général.

ils prêteront un serment de présence, d’impartialité, d’objectivité et de secret avant, pendant et 

après le procès. Ils auront une courte formation sur le fonctionnement de la cour.

JONATHAN BOUTIQ
Conseiller délégué en 
charge de la Civilité
& de la Citoyenneté

C’est un système utilisant des caméras vidéos placées 

malveillants qui peuvent se produire.

 Ces caméras sont installées uniquement sur des bâtiments 

CHRISTINE BARRAUD
Adjointe en charge  
de la Communication

Les jurés

Cela pourrait être vous.

atteinte aux libertés individuelles.
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Vidéo protection à Séméac.
Sécurité

Où sont installées les caméras 

Mairie, l’espace Darré l'Eglise et la zone Léo Lagrange.
D'autres zones sont à l'étude notamment le futur quartier Jules 
Soulé.

Les images sont conservées sur un enregistreur sécurisé et sont 
automatiquement détruites au bout de 30 jours.

Les enregistrements ne peuvent être visionnés que par des 
personnes assermentées. 
Les images ne peuvent être utilisées que sur réquisition de la 
Police Nationale ou de la Gendarmerie.

 
   la DETR (Dotation d'Equipement des Territoires Ruraux)

Le restant étant à la charge de la commune.

La commune de Séméac s’est dotée de ces moyens techniques 

respect de ses installations publiques. 

i
Attention : 

JONATHAN BOUTIQ
Conseiller délégué en 
charge de la Civilité
& de la Citoyenneté

Espace Darré l'Église

Léo Lagrange

Jules Soulé

Mairie
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Développement

Le stériliser, c’est l’aimer

Qu’il soit à poils, à plume, à écailles… un animal de compagnie n’est pas juste 
un être vivant à nos côtés. Compagnon de route, compagnon de vie, il apporte 
souvent à son propriétaire joie, tendresse, réconfort, amour… Parce qu’adopter 
un animal de compagnie représente un engagement fort, chaque propriétaire 
se doit de lui garantir sécurité et soin. Cela débute par 

un chat. 

 les maladies sexuellement transmissibles d’origines virales

 
blessures

 l’extension de son périmètre de promenade et donc la 
multiplication des risques d’accidents routiers

 éviter les portées de chatons non désirés (les refuges regorgent 

 diminuer la population féline sauvage et les risques d’abandon

 protéger la petite faune sauvage (oiseaux, lézards, chauves-

Ainsi :

 pour la stérilisation d’une chatte, le propriétaire paie 50 € 
au lieu de 125 €

 pour la stérilisation d’un chat, le propriétaire paie 25 € 
au lieu de 62 €

 
 

i

En France, plus de 15 millions de chats ont conquis le cœur d’un foyer. Ils sont deux fois plus nombreux que leurs cousins canins. 
Présents depuis bien avant le temps des pharaons, ils se sont fait une place auprès des humains à tel point que leur vie sociale avec 
les hommes a conduit l’évolution naturelle au développement de certaines aires profondes de leur cerveau. 
Ce petit félin à l’instinct de chasseur peu démenti, a malgré tout besoin de la protection de son maître, notamment par la stérilisation.

Philippe Baubay, Maire, Caroline Bapt, 1ère 
adjointe au maire et Gisèle Bonamy, vétérinaire

Martine et Dominique, les piégeuses bénévoles, aux cpotés 
de Mélina Germain, chargée de mission à la Mairie 12 13



CAROLINE BAPT
Adjointe en charge du 
Développement Durable

Depuis 4 années, la lutte contre la prolifération du Frelon 
asiatique est une cause communale collective portée par 
la Communauté de l’Abeille séméacaise. Loin d’imaginer 
qu’à l’échelle de Séméac, nous pouvons éradiquer 
cet insecte venu de Shangaï en 2004 dans un pot, les 
apiculteurs amateurs et professionnels de la commune 
rejoints par les habitants - piégeurs tentent de freiner 
sa prolifération pour laisser le temps aux abeilles de 
s’adapter pour mieux se défendre contre ce redoutable 
prédateur.

vos connaissances sur les pollinisateurs et le Frelon 
asiatique, 

2025. Un apéritif à base de produits de la ruche clôturera 
ce rendez-vous.

 

20000
chats en 4 ans.

 

Parce que 8 chatons sur 10 ne survivent 
pas à leur première année de vie du 
fait des conditions de vie extrêmes, ce 

Stériliser les chats errants permet de 
lutter contre cette maltraitance animale 
tacite et les problèmes sanitaires inhé-
rents. 
Lauréate de l’appel à projets « Soutien 
aux projets de gestion des chats errants 
» du ministère de l’Agriculture et de la 
souveraineté alimentaire, la commune 
de Séméac procède à la stérilisation 
des chats errants. Pour ce faire, une 
opération de capture des animaux non 

cours. S’ils sont sociables, ils seront pris 
en charge par la SPA d’Azereix pour adoption. 

Les chats errants en France, 

Encore 18 nids détruits, 

Crédit photo : Jean-François Poux
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Quasi-menacé d’extinction ! 

Votre nouveau rendez-vous des Maisons fleuries

Des axes routiers qui ne lui laissent guère de chance de survie, 
les limites murées de nos jardins ou encore l’utilisation de 
pesticides sont, avec le parasitisme, les principales causes de 
sa mort. Si se mettre en boule avec ses 8 000 poils dressés, le 

rien ne le protège des impacts funestes de notre mode de vie.

A Séméac, la commune a décidé de réagir aux côtés d’habitants, 
en faisant des ouvertures dans les murs et grillages des jardins. 

Ces passages sécurisés permettent aux hérissons de se 
déplacer d’un jardin à l’autre en évitant les voitures.

l’Union Internationale de Conservation de la Nature. Pour autant, 
cela fait partie des actions faciles à mettre en place qui peuvent 
avoir un impact positif sur les hérissons qui vivent autour de 
chez vous.  

 

l’embellissement des rues séméacaises, le rendez-vous 

Cette année, nul besoin de s’inscrire au préalable 
car au mois de mai, les membres de la commission 
Développement Durable arpenteront les rues de 
la commune pour sélectionner une quarantaine de 

attrayant, la diversité des végétaux et leur intérêt pour la 
biodiversité, seront bien évidement retenus pour réaliser 
cette sélection.

Durant l’été prochain, guettez votre boîte aux lettres : 
si votre foyer fait partie des sélectionnés, vous serez 

rendez-vous amical, chaleureux, savoureux (apéritif 

photo: Jean-François PouxPassage à hérissons
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Pendant la froide saison, quand les graines et les insectes se font plus rares dans la nature, les oiseaux voient leur système immunitaire 

 disposons dans des mangeoires régulièrement nettoyées (1 mois), des graines adaptées aux passereaux, cultivées 
sans pesticides ainsi qu’une petite coupelle d’eau. Attention, privilégions des endroits dégagés, éloignés des murs, buissons et 

Pour le menu, 
concassé. Noix ou noisettes satisferont les plus gros oiseaux qui les décortiqueront. Très répandues dans le commerce, les boules de 
graines à l’huile de palme sont à proscrire. Trop riches en graisse, elles perturbent leur reproduction. Le pain, les lentilles, les pois sont 
également à proscrire.

Pour le gîte, installons des nichoirs et plantons haies, buissons ou arbres dans notre jardin, refuges naturels pour les oiseaux. Prévoyons 

CAROLINE BAPT
Adjointe en charge du 
Développement Durable

La Nature nous dit merci !

Chose promise,
chose due !

L’enquête publique menée en phase de 
diagnostic du projet d’aménagement du bois 
de La Barthe, avait soulevé la problématique 
de la circulation, souvent rapide, des 
véhicules à moteur à proximité de ce lieu 
de promenade fréquenté par les familles 
et les amoureux de la nature. En réponse 
aux besoins des usagers de ce bois très 
fréquenté et pour garantir la sérénité du lieu, 
la commune de Séméac a décidé d’installer 
une barrière pour fermer l’accès aux 
véhicules à moteur au chemin en direction 
de Barbazan-Debat. C’est désormais chose 
faite et aux dires des utilisateurs des lieux, 
c’est une très bonne chose…  

aménagement de l’accueil du Bois de 
La Barthe.

 
23 MARS

à vos agendasi
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Madame Yasmina GAYRARD 
directrice des Hôpitaux pédopsychiatriques 
de Lannemezan.

Monsieur le  
-

sera la résidence autonomie.

L’acte de vente du terrain pour l’implantation 
-

triques a été signé mi-décembre. 

Les travaux devraient démarrer courant 
2025.

Le permis de construire de la résidence 

L’achat du terrain doit se faire début mars 
pour un démarrage du chantier au mois de 
mai.

 - Jules Soulé
24 Septembre conférence de presse Jules Soulé  
présentant le début des travaux du pôle Santé et du Parc.

Philippe Baubay, Maire, entouré de Yvain Boubée Dupont (maîtrise d'œuvre 
hydraulique et environnement), Yasmina Gayrard, Dr Christophe Fabre et Erick 
Barrouquère-theil, adjoint à la Solidarité

 Les divers acteurs des projets avec l'architecte du pôle Santé 
M. Moureaux (5ème en partant de la gauche) , les élus et les services techniques.

ERICK BARROUGUERE-THEIL
Adjoint en charge
des Solidarités

pédopsychiatriques de Lannemezan.

Simultanément la résidence autonomie sortira de terre et comprendra 77 logements dont 
16 T2 et 61 T1 bis, pour une ouverture en 2027. Logements entièrement sécurisés idéalement 
situés tout près de la supérette, du pôle santé, et de la pharmacie. 

La supérette d’environ 300m2, devrait ouvrir ses portes au second semestre 2025.

Ces installations seront situées au milieu d’un parc paysager rappelant l’histoire du lieu.

Les travaux se poursuivent et s’achèveront ce printemps.
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-

Parc Jules Soulé 

 en septembre, réalisation des terrassements (décapage et 
mise en œuvre des bassins au sud) ;

 en octobre, élaboration des réseaux secs (électricité, télécom 
et éclairage public) et des réseaux humides (eau potable, 

l’esplanade ;

 en novembre, préparation des corps de chaussée et structure 
pour les stationnements enherbés, réalisation des noues 

 en décembre, mise en place des bordures métalliques, 
réalisation des stationnements enherbés, préparation des 
structures du cheminement piétonnier et cyclable.

 
la démolition partielle et la reprise du mur d’enceinte (entrées 
sud et nord), la préparation des éléments scénographiques ;

 

 en mars, par la mise en place des éléments scénographiques 
et le traitement du cheminement piéton/vélo…

 

 en septembre/octobre, réalisation de la plateforme, 
coulage des fondations ;

 en novembre, réalisation des réseaux de desserte 
et coulage de la dalle ;

 en décembre, élévation des murs banchés du rez-de-
chaussée avec mise en œuvre des réservations des réseaux 
internes.

 
escaliers, dalles, seuils), par la pose glissante des murs 
à ossatures bois et l’étanchéité en rez-de-chaussée ;

 en février, pose des menuiseries extérieures ;

 en mars, montage des cloisons intérieures…

Les permis de construire de ces 3 projets ont été accordés. 
Concernant la pharmacie et la supérette, les travaux doivent 

Quant aux hôpitaux pédopsychiatriques, ils sont désormais 
propriétaires du lot situé au sud de l’espace Jules Soulé.

Avancement des travaux - Parc Jules Soulé et pôle Santé

ARNAUD DUFAURE
Adjoint en charge  
des Travaux

Préparation parkings enherbés devant le Pôle Santé

Coulage dalle béton du Pôle Santé
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Réfection des abat-sons 
du clocher de l’Eglise
Fin 2022, une première phase de travaux de rénovation avait eu lieu dans le 

Deux ans après, ce sont les abat-sons en chêne blanc chaulé, permettant de 
rabattre le son de la chambre des cloches vers le sol, qui ont été entièrement 
remplacés. Un écran anti-volatiles a été rajouté.

Remplacement 
des poteaux de rugby
Suite à un violent coup de vent lors d’une soirée d’été, les poteaux du stade 
de rugby se sont arrachés.

Compte tenu des délais et des coûts annoncés par les entreprises pour les 

place pour la reprise du championnat.

Création d’un parvis 
au cimetière
Tandis que l’opération d’enherbement des allées du cimetière 
des Pradettes s’est poursuivie cet automne, l’entrée nord du 

une pousse d’herbes durable.

Un parvis en béton a donc été créé par les ateliers municipaux 
pour améliorer les conditions d’accessibilité aux allées depuis 
le nord ainsi qu’à l’espace du souvenir.

Fabrication de bancs 
pour les placettes des écoles
Suite à la redistribution des espaces de déplacements 
sur les placettes des écoles (mise en œuvre de 

prochainement compléter les aménagements 
piétonniers et cyclables. Les ateliers municipaux ont 
ainsi confectionné des bancs avec du bois issu de la 
tribune du stade Jules Soulé, dans une démarche de 
réemploi de matériaux et d'économie circulaire.
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ARNAUD DUFAURE
Adjoint en charge  
des Travaux

Inauguration de la Voie Verte au quartier des Ecoles

La Voie Verte créée au quartier des Écoles a été inaugurée le 
vendredi 4 octobre devant la placette de l’École élémentaire, 
en présence notamment de Monsieur le Préfet, de Madame la 

du Maire de Séméac et son conseil municipal.

Après la traditionnelle coupe du ruban par les personnalités, les 
enfants ont remonté la voie verte le long de la rue Jean Zay, à 
vélo, à trottinette, en draisienne ou tout simplement à pied, sous 
les applaudissements des élus, des enseignants, des riverains 
et des parents venus nombreux pour assister à cet évènement.

Dans son discours, Philippe Baubay a rappelé que ces 
cheminements, continus et qualitatifs, permettront de rejoindre 

travaux a été réalisée en 2024 dans le quartier des écoles pour 
un montant de 529 000 €HT créant ainsi près de 700 mètres 
linéaires de Voie Verte pour sécuriser les déplacements des 
enfants et des plus grands, en plus d'une rénovation des voies 

ainsi aux cyclistes et aux piétons un espace large, attractif et 
sécurisé car séparé de la route. 

 
 

Une deuxième phase d'aménagements débutera en tout début 
d'année 2025 pour relier le quartier de la mairie au quartier des 
Ecoles.

Le Préfet et le Président de l’Agglo TLP ont ensuite félicité la 
commune pour la qualité de ces aménagements qui permettent 
aux cyclistes et piétons d'avoir des trajets sécurisés pour les 
déplacements du quotidien. Le Préfet a par ailleurs tenu à passer 
un message de prévention en demandant aux usagers des 
véhicules à moteur de bien respecter la signalisation routière et 
les limitations de vitesse pour protéger les plus vulnérables. Il a 
pu observer que les enfants, présents en nombre lors de cette 
inauguration, mettaient leurs casques, s'arrêtaient au STOP 
et respectaient scrupuleusement le code de la route et les 
consignes de sécurité.

A l’issue des discours, des animations préparées par le LEC 

les Cyclomotivés, ainsi qu'un pot de l'amitié (préparé par la 

aux enfants, parents, riverains et invités.

Coupe du ruban par les autorités Discours du Maire

Le préfet distribue des morceaux de ruban aux enfants
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d’automne, le Centre de Loisirs et le Relais Petite 

 
l’imagination 
Les enfants ont été accueillis dans un espace aménagé pour 
stimuler leur  Cet atelier leur a permis de 
découvrir leur corps en mouvement, de travailler leur équilibre, 

parcours d’obstacles simples mais ludiques les ont encouragés 
à explorer de nouvelles manières de se mouvoir, tout en 

L’atelier dédié à la danse, a permis aux enfants de se laisser porter 
par le rythme et de s’exprimer librement à travers le mouvement. 

rythme et exprimé leurs émotions. Ce moment de danse a aussi 
renforcé les liens entre les participants, petits et grands, dans 
une atmosphère conviviale.

avec  Accompagnés des animateurs/
trices du centre de loisirs et des assistantes maternelles, ils  se 
sont plongés dans l’univers des histoires et des comptines. Ces 
comptines, choisies pour leur simplicité et leur interactivité les 
ont captivés. La lecture d’albums, quant à elle, a éveillé leur 
imagination et leur curiosité. 

A l’issue de cette matinée riche en découvertes, les enfants 
du Relais Petite Enfance ont rejoint les plus grands du Centre 

de Loisirs pour un  au restaurant scolaire de 
SEMEAC qui, comme à son habitude, avait mis les petits plats 
dans les grands !!! 

Ce moment de partage a permis aux plus jeunes de découvrir 
des aliments nouveaux, tout en observant et en imitant les 
plus grands. Encadrés par les animateurs et les assistantes 

repas pour développer leur autonomie, tester de nouveaux 
goûts, et poursuivre l’échange dans une ambiance détendue. 

 

dans un espace sécurisé pour expérimenter, s’exprimer et se 
sociabiliser.

Organisée avec soin par le Centre de Loisirs et le Relais Petite 
Enfance, cette matinée à renforcé les partenariats entre les 
structures locales, tout en mettant en lumière l’importance de 
la petite enfance dans le développement des compétences 

renouvelée pour le plus grand bonheur des petits explorateurs 
et de leurs accompagnateurs.

Écoles et jeunesse
Une matinée d’éveil et de partage entre le Centre 
de Loisirs et le Relais Petite Enfance
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Écoles et jeunesse
SYLVIE CHEMINADE
Adjointe en charge des

la Jeunesse

de l'agriculture biologique.

ECOCERT a contribué à l  en 

européenne, et intervient encore aujourd’hui auprès du Ministère 
de l'Agriculture, de l'INAO et de la Commission européenne pour 
soutenir le développement de ce mode de production.

En 2013, ECOCERT a développé le label 

l'introduction de produits bio et locaux dans les menus des 
restaurants scolaires.

Il garantit une alimentation bio, locale, saine et durable que notre 
équipe de restauration produit chaque jour. Il prend en compte 
les enjeux sociétaux, environnementaux et de santé publique, 

déjà entrepris, encourage de nouvelles initiatives et apporte des 
garanties sur le fonctionnement global du restaurant. 

 

Il impose des critères non seulement au contenu de l’assiette 
mais aussi à l’établissement, à la gestion environnementale 
du site, à une transparence des prestations et du niveau de 
labellisation. Cette démarche se veut donc globale et cohérente : 
du restaurant jusqu’à l’assiette des convives.

Un label pour le «  mieux manger » au restaurant scolaire de Séméac !

Le développement de l’approvisionnement bio est un impératif : 
le restaurant doit proposer toute l’année un choix varié de 
produits issus de l’agriculture biologique, pour un impact réduit 
des pesticides dans l’assiette.

Des garanties sont exigées sur la provenance des aliments : les 

carbone et pour créer un lien social avec les producteurs bio les 
plus proches.

Le respect de l’équilibre nutritionnel, la diversité alimentaire 
et la valorisation du fait maison font partie des exigences du 

des produits, et la clarté de l’information pour une éducation 
alimentaire des enfants.

Des mesures concrètes doivent être mises en place pour réduire 
le gaspillage alimentaire et améliorer la gestion des déchets. 
L’objectif à terme est d’appliquer une politique environnementale 
à l’ensemble du restaurant (eau, énergie, détergents, emballages, 

 Le restaurant scolaire remplit un dossier d’engagement, 
contrôlé par les auditeurs d’Ecocert.

 Les auditeurs d’Ecocert mènent les inspections sur les sites de 
restauration collective, émettent ensuite des rapports d’audits.

  étudient ces rapports pour évaluer 
la conformité aux exigences du référentiel. Si le rapport s’avère 

  sont ensuite réalisés, 
dont certains inopinés. Toute non-conformité entraîne des 
demandes d’actions correctives et/ou des sanctions

élémentaire.

leur engagement au quotidien. Cette reconnaissance couronne 

Toute l’équipe est d’ores et déjà mobilisée pour l’obtention du 
niveau 2 du label Ecocert. 

L’ensemble de ces changements n’a eu aucun impact sur le tarif 
du repas facturé aux familles.

+ Bio
proposer toute l’année un 
choix de produits issus de 
l’agriculture biologique 
et réduire l’impact des 
pesticides dans l’assiette.

+ Local
courtes, réduire l’empreinte 
carbone des menus.

+ Sain 
Pour respecter l’équilibre 
nutritionnel et valoriser le « 

+ Durable 
pour limiter l’impact de l’activité du 
restaurant sur son environnement.
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Écoles et jeunesse
Formation brevet d’aptitude aux 
fonctions d’animateur (bafa)
au centre de loisirs pour de futurs 
diplômés : une première !

Une nouvelle activité proposée au centre de loisirs
dans « l’Espace Bulle »  

GRAND SUD.

occasionnelle, des enfants et des adolescents en accueils 
collectifs de mineurs (plus généralement appelés colo/centres 

la thématique : « Favoriser l’expression des enfants et des jeunes 

Riches de contenus et de projets à mener, nos futurs diplômés 

jeunes publics !

Les stagiaires ont contribué avec enthousiasme à la décoration 
de notre accueil de loisirs sur la thématique d’Halloween en 
collaboration avec les enfants !

Une belle réussite pour notre commune et une première édition 

il permet aux enfants de découvrir de nouvelles passions, 
d’explorer leur créativité et de développer des compétences 
sociales. 

Après une année de recul sur le nouveau fonctionnement 
durant la pause méridienne, notre gestionnaire Loisirs Education 

Dorénavant, cette salle se nomme   L’activité 

tableau des animations. Elle sera autant utilisée durant la pause 
méridienne que sur le temps des mercredis et des vacances.

période de vacances à vacances. Le but étant de plonger les 

A chaque période, la salle est réaménagée avec du mobilier et 

Sur la première période, les enfants ont été immergés dans 
une salle de restauration où tour à tour, ils ont pu expérimenter 

contrôle d’un animateur.

leur personnage et démontrer leurs talents d’acteurs !

Ils devront faire preuve d’imagination. Basés sur le fait 
d’interpréter et de se fondre dans un personnage, les jeux de 
rôle entrainent les enfants dans un univers parallèle. Toujours 
avec la notion de jeu et de plaisir ! 

Sur la seconde période, les enfants plongeront dans l’univers de 

Au décor : des anciennes tables et un ancien tableau rénovés 
par les agents des ateliers techniques !
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Écoles et jeunesse
SYLVIE CHEMINADE
Adjointe en charge des

la Jeunesse

Les ados de l'Espace jeunes 
se lancent un projet de voyage 
pour l'automne 2025 : 
tombola et vide-grenier 
pour financer l’aventure !
L'automne 2025 semble encore loin, mais les jeunes n'ont pas 

d’une vingtaine de jeunes, s’est constitué et a déjà lancé un 
ambitieux projet avec le soutien de l’équipe d’animation : 

prévu d'organiser 2 événements incontournables pour récolter 
des fonds : une tombola et un vide grenier.

Ce voyage, prévu pour l'automne 2025, sera bien plus qu'un 
simple déplacement. Il a pour objectif de renforcer la cohésion, 
l’engagement et l’esprit d’équipe. Les jeunes apprennent 
à coopérer, à partager des responsabilités, à résoudre des 

Les billets ont été mis en vente depuis le 13 novembre, et 
l’ensemble du groupe s’est mobilisé pour vendre le plus grand 
nombre de tickets possible. Le tirage au sort a eu lieu le mercredi 
18 décembre 2024 au sein du centre de loisirs et a été réalisé par 
des “petites mains innocentes”.

“J’ai été très impliquée dans ce projet de tombola et j’ai très 
envie de pouvoir participer au voyage, même si je ne pars pas, je 
serais très heureuse d’avoir pu aider. C’est une expérience sociale 
assez importante pour moi, en allant chercher des lots chez les 
commerçants en leur expliquant notre projet, et ensuite de vendre 
les tickets. En plus faire tout ça avec mes amis rend les choses 
encore plus agréables. J’ai aussi hâte de participer à l’organisation 
du vide-grenier, ça va être super !!”  Lou 14 ans

“Je me suis engagée dans ce projet de voyage pour pouvoir partir 
avec mes amis. L’organisation de la tombola et du vide grenier 
sont de nouvelles expériences pour moi qui grâce à elles m’ont 
permis d’apprendre de nouvelles choses, écouter les propositions 
de chacun, partager ses idées, faire ensemble dans un même but. 
J’ai hâte de continuer ce projet et de pouvoir le concrétiser dans 
quelques mois avec tout le monde ”  Emma 14 ans

“Ce projet m’a motivée car j’adore l’idée de travailler ensemble 
pour un objectif commun. La tombola et le vide grenier sont des 
occasions parfaites pour montrer notre esprit de solidarité et 
d’entraide” Mélina 14 ans

“C’est vraiment trop bien de pouvoir participer à un tel projet avec 
mes copains, ça nous fait prendre conscience du travail qu’il faut 
réaliser pour atteindre notre objectif. L’envie de partir en voyage est 
quelque chose de très motivant, on a de la chance d’avoir l’Espace 
jeunes !” Dylan 14 ans

Lagrange 

En complément de la tombola, un vide-grenier sera également 
organisé. 

Centre Culturel Léo Lagrange
l'opportunité de se débarrasser de leurs objets inutiles tout 
en soutenant une cause locale. Les jeunes auront également 
l'occasion de se rendre utiles en participant à l'installation, à la 
vente et à l'animation de cet événement. 

"Le vide-grenier permet de recycler, de donner une nouvelle vie 
aux objets et, en plus, de récolter des fonds pour notre voyage, 
tout le monde est gagnant", souligne Esteban, 13 ans. "C'est une 
activité qui engage tout le monde et qui nous montre à quel point 
la solidarité peut être concrète." 

Ce projet ne se limite pas seulement à la collecte de fonds. Il vise 
aussi à renforcer les liens entre les jeunes et la population locale. 

"Nous voulons montrer que les jeunes ont un rôle actif à jouer dans 
leur environnement, et qu'ils peuvent être force de proposition. Ce 
projet leur montre que l'engagement citoyen peut avoir un impact 
concret et valorisant, tout en développant leur sens de l’initiative et 
de la responsabilité", Laurent directeur de l'Espace Jeunes. 

L'équipe de l'Espace jeunes invite les habitants à venir les 
soutenir dans ce beau projet !
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confectionnés, de manière remarquable, par les ateliers 
municipaux. Les enfants d'élémentaire disposent donc 
de leur propre casier pour les y déposer. Des ronds de 
serviette sont actuellement en cours de fabrication par 
les enfants dans le cadre des activités proposées par le 
centre de loisirs.

L'entretien des serviettes est assuré par les agents 

de rendre cette démarche commune.

Écoles et jeunesse
Place aux serviettes en tissu au restaurant scolaire !

SYLVIE CHEMINADE
Adjointe en charge des

la Jeunesse

OBJECTIFS : 

restaurant scolaire les conditions étaient 
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La ferme du Lonjen avec Dominique Vignette vous propose la vente de porc gascon, agneau, veau, volailles, charcuteries, le tout 

des pintades de son propre élevage fermier.  

La marchande de miel expose une vaste production réalisée dans les coteaux des alentours du Rucher de Katia et Jean-Pierre. 
Mise en pots par les apiculteurs. Sur ce stand, Katia Martin et Jean Pierre Miras, apiculteurs, proposent 7 à 8 variétés de miel 
suivant les récoltes. Des miels typés comme par exemple deux  variétés de hautes montagnes entre 1500m et 2000m d’altitude, 

points de ventes puisqu’il tient également un commerce, à Ibos, sur la route de Pau, quartier du Pouey. Alvaro vous conseillera sur 

au blé, des conserves... et bien d’autres spécialités comme le Turon. 

Le petit marché du Bout-du-pont 

MARION CONSTANCE
Adjointe en charge
des Arts et de l’Evénementiel
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Avec l’été, le beau temps, personne n’a vraiment envie de 
s’enfermer chez soi ou dans une salle de cinéma. Pourtant, c’est 

de temps en temps. Du coup, depuis maintenant quatre années, 
la solution est toute trouvée: le cinéma en plein air !! 

La municipalité de Séméac en partenariat avec le Parvis, organise 

sur les espaces atypiques et adéquats de Séméac. Cet été 2024, 

plein air. 

culture, à savoir : le stade de rugby André Noguès !

Et, ce vendredi le stade André Noguès a fait peau neuve ! Mettant 
pour une journée le sport, les crampons aux vestiaires pour 
laisser place à la Culture et aux festivités. La thématique de cet 

et l’acteur principal Patrick Swayze était palpable, acclamations 

durée de la projection.

événement par, notamment, un spectacle de danseurs professionnels de l’école de breakdanse Dans6T. Un pur régal de découvertes 

C’est dans la bonne humeur, dans une ambiance festive et joyeuse qu’un moment de partage s’est improvisé. Le stade a pris des 

a su animer et enthousiasmer les personnes présentes.

Arts
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année consécutive, Le comité des fêtes a proposé un apéritif dinatoire pour toutes personnes souhaitant se restaurer. 

Familles, couples, adolescents, beaucoup ont trouvé place sur le terrain pour poser leur couverture et pique niquer sous le soleil et 
la chaleur palpable de cette soirée.

Désormais ce cinéma en plein air fait partie des temps forts 
de la programmation culturelle de l’été à Séméac et s’est 

d’un public intergénérationnel. 

, chaque 

programmations de l’été. Cet événement et les spectacles 

monde.

dans les règles de l’art. 

En bref, c’est une bonne occasion pour venir passer un bon moment ou de rencontrer du monde et partager une soirée cinéma/
spectacles dans un cadre original.

Du cinéma en plein air pour tout
le monde et pour tous les goûts

Jeu Test :Quizz culture cinématographique 
avant la projection

Le parvis installant le grand écran
et le son grillades

MARION CONSTANCE
Adjointe en charge
des Arts et de l’Evénementiel
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Le sport fait partie intégrante de l'ADN de notre commune, qui 

club formateur reconnu dans toute la région Occitanie. 

Avec plus de 1 000 licenciés, le Séméac Olympique est un club 

champion de France du 100m, et Christian Ortega, basketteur 
professionnel. Le SO continue de prospérer et de rayonner à 
l’échelle régionale.
Nos équipements, admirés pour leur qualité, contribuent au 
succès de nos jeunes athlètes. Pour une ville de seulement 5 000 
habitants, la municipalité veille à maintenir des infrastructures 

continue de grandir et de s’épanouir.

transmettent, tant chez nos jeunes que chez leurs éducateurs.

Une belle école de vie à Séméac
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BERNARD DUCOR
Conseiller délégué en
charge du Sport

Educateurs, éducatrices,
de leur inculquer les fondamentaux, c’est eux que l’on pourrait 
appeler les piliers des écoles de sports.

Dirigeants, dirigeantes, toujours présents pour « le coup 

possible;  souvent dans l’anonymat et la discrétion ils préparent 
les équipements, les collations, les repas…

, gérant au quotidien l’administratif et le 

leur club face à des responsabilités de plus en plus lourdes. Ils ne 
comptent pas leur temps et seule la passion les anime

Aussi nous avons voulu leur rendre hommage par un trophée 
original sur lequel est inscrit : 

Les Trophées sportifs, 
honneur au bénévolat…
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Le Centre Léo Lagrange

La construction du Centre Léo Lagrange

Plan du terrain vers 1750

La rue Jules Ferry avant la construction du Centre Léo Lagrange

Dès 1922, le Séméac Olympique participa aux compétitions 
d’athlétisme. La « piste » était le lieu des entrainements et 
des courses suivies par un public nombreux et enthousiaste. 
Sur la photo, l’équipe du S. O en 1937. On y reconnait Louis 
Baylac, Henri Vinualès…

Les couloirs étaient délimités par de grossières lignes blanches tracées 
directement sur l’herbe. Sur la photo, l’arrivée en vainqueur d’Henri Vinualès.

des parents et amis venus nombreux les encourager. Paul Lamon les dirigeait et 
Yvonne Loubes  les accompagnait au piano.

Cette année-là, en 1934, la première fête des écoles eut lieu en 
extérieur sur « la placette ». La représentation était constituée de 
chants, de petits numéros de danse ou de saynètes préparés tout 
au long de l’année par les écoliers avec la bienveillance de leurs 
maîtresses et maîtres.

MICHEL ABEILHE
Adjoint en charge du 
Centre Albert Camus
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Le Centre Léo Lagrange est inauguré 

 « Ce nom de Centre culturel et sportif ne 
saurait mieux convenir à cet ensemble 
dont nous avons voulu faire le cœur de 
la Cité, le point de ralliement de tous les 
Séméacais ». 

Extrait du discours du maire André Noguès 
pour l’inauguration.

par six arcs en béton précontraint fabriqués sur place et des piliers formant des travées de 20 
mètres de portée.

 
grands espaces libres,

 Les fenêtres en longs bandeaux horizontaux ouvrant l’espace à la lumière, 
 

« C’est en application de ces principes 
que nous avons l’honneur de 
présenter un Centre culturel et sportif 
de Séméac, aux lignes et formes 

où, dans l’air, la lumière et la joie 
de vivre, pourront s’épanouir et se 
développer les corps et les esprits des 
jeunes habitants de la commune ».  

Extrait de la notice de Raoul Fourcaud, 
architecte.

Si son nom est devenu un symbole de la jeunesse, qui était Léo 

socialiste en 1932 avant d’être nommé sous-secrétaire d’État chargé 
du Sport et de l’organisation des loisirs dans le gouvernement du Front 
Populaire en 1936. 

importante politique d’infrastructures sportives, en développant 
les activités de plein air, en imposant des billets de chemin de fer à 
prix réduits pour les congés payés, en développant les auberges de 
jeunesse … 
La guerre va interrompre un temps ce grand engouement … 
Seul député à s’engager au combat, il est tué sur le front le 9 juin 1940.
La Fédération qui porte encore aujourd’hui son nom fut créée en 1950 
par Pierre Mauroy. 

Sources : architecture65.com -  leolagrange.org -  Archives municipales - Photos Alpy - Témoignages et photos recueillis auprès de Séméacais.
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Contactez le CCAS de la Commune 

communale chargée de mettre en oeuvre une politique sociale 
d’accompagnement des personnes vulnérables, fragilisées ou 

un acteur majeur de la solidarité entre concitoyens. A Séméac, 

CCAS s’adresse à tous les habitants de la commune, de la 

investissement humain et budgétaire conséquent.

Chaque demande d’aide donne lieu à la constitution d’un dossier 

administrative, Cathy Pauloin, en charge du CCAS, et titulaire de 

Ce dossier est examiné par une commission composée d’élus 
municipaux et de membres habilités, 18 personnes en tout. 
La commission statue sur la validité de la demande. Lorsque 
cette validité est avérée, la commission accorde son aide 

Toutes les décisions sont prises collectivement dans le respect 

deuxièmes mardis de chaque mois.

 
 

 

Goûter des aînés 2025 :

Le prochain goûter des aînés aura lieu le dimanche 2 
mars 2025 dans le « Le Centre Léo- Lagrange qui, à l’aube 

particulièrement réussie.

 

 

 
sociaux

 

 l’organisation de manifestations festives et culturelles pour les 
plus de 65 ans.

associations : 

 atelier anti-chutes avec Présence Verte 

 aides à la mobilité et transports connectés avec Wimoov

 ateliers sur la mémoire avec Mutelle M2P

 atelier lutte contre les arnaques et le cyber harcèlement avec 
DLS Informatique

 atelier information sur les droits.

CCAS
Vous vous posez des questions ?

SIMONE GASQUET
Conseillère déléguée en
charge du Centre 
Communal Action Sociale

Voyage du CCAS

Après-midi gourmand

Réunion d'informations sur  le démarchage abusif

La commission du CCAS
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JONATHAN BOUTIQ
Conseiller délégué en 
charge de la Civilité
& de la Citoyenneté

Période de fête, période des feux d’artifice, oui mais… 

Quelques conseils :

 n’acheter que des produits avec un mode d’emploi 

 contrôler le marquage “CE”.

 contrôler la catégorie.

 les catégories classent les produits par niveau de 
dangerosité et de nuisance sonore :

F1 : utilisateurs de 12 ans et + 
F2 et F3 : utilisateurs de + 18 ans 
F4 : usage pyrotechnique  professionnel uniquement.

 avertir les enfants sur les dangers des pétards.

 s’informer et informer : la mairie ou la préfecture peut 
procéder à des mesures restrictives ou interdictions 
temporaires. 

 tenir compte des conditions météorologiques 

 et surtout, il est indispensable de respecter le voisinage. 

i
CE QU’IL FAUT SAVOIR :   

Il est cependant recommandé aux particuliers 
d’aviser le maire et le centre de secours de la date du tir. 

le non-respect de la réglementation expose à 1500€ d’amende et pour tout dommage 

Chers Séméacais,
Être dans l'opposition, certains diraient que c'est un rôle ingrat voire même inutile. C'est d'abord un rôle qui nous oblige, en 

qui nous rend libres de donner notre avis, et de faire des propositions que nous jugeons pertinentes. Être dans l'opposition, 
c'est donc faire entendre une autre voix. 

peut avoir un tel comportement sur la perception que se fait la population du sens de l'engagement public.

manière. Notre conception première de l'engagement politique, c'est d'abord de servir tous nos administrés. C'est également 
d'être présents et de faire le travail, en conseil municipal comme en réunions de commission. C'est surtout d'émettre son avis 

des politiques ne sera bientôt plus entendue.
Nous soutenons la mise en place de la Maison de Santé et avons suivi d’un œil attentif les travaux de rénovation de Léo 
Lagrange, et de mise en place du schéma des mobilités actives. Ce dernier, pour la 2ème phase (laquelle serait prévue à 
partir de mi-janvier 2025) et pour la 3ème phase, doit se faire avec davantage de concertation en amont car trop peu de 
Séméacais connaissent le nouveau plan de circulation et surtout les conséquences sur leurs trajets quotidiens. C'est pourquoi 

De plus, tous ces projets auraient pu faire preuve de davantage de sobriété. Le taux d’endettement de la commune ne s’en 
serait que mieux porté. Nous espérons qu’il sera proposé pour Léo Lagrange une programmation artistique de qualité, source 
de revenus pour la commune, et que notre Maison de Santé saura attirer les professionnels du secteur.

mandat et, soyez-en sûrs, même au-delà. Toute voix mérite d'être entendue et écoutée.
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CONCERTS  

Un voyage en Andalousie pour les 
-
-

siteur, entouré d'excellents artistes 
comme la danseuse Luisa Lojo,  la 

-

percussionniste Jean Christophe Roger

SAMEDI 22 FÉVRIER, 20H30

Le Tribute Crazy Diamond se veut 

originel auquel  il voue une véritable 
passion. Public averti ou fan absolu 

de Pink Floyd, revivez toute la musique du plus grand groupe 
rock de la planète, les meilleures chansons couvrant toutes les 
époques, tant psychédéliques que populaires.

SAMEDI 5 AVRIL, 20H30   

Duo accordéon et voix autour du 

Solo clownesque qui explore les 
sons tous azimuts, rassemble toutes 
les voix en une, voici l’appétissante 
proposition de cette vocaliste de jazz 
aussi poignante qu’extravagante.

SAMEDI 12 AVRIL, 20H30

FROM THE HOOD
Un show festif et dansant réalisé par 
cinq brillants musiciens amoureux 
du Swing et Rhythm and Blues des 
années 50. Le groupe s’est produit 

dans de nombreux festivals français et européens. Ça bouge et 

SAMEDI 10 MAI, 20H30

Une voix, celle de Christine Brotons 
et un accordéon, celui de Pauline 
Koutnouyan, vous emmènent en 
voyage dans l’univers poétique de 
Bernard Dimey.

SAMEDI 24 MAI, 20H30

Concert narratif imaginé par Marie-
Thérèse Grisenti. Ce concert retrace 
en musique, en mots et en images, 
le fascinant destin de Lise Cristiani, 

violoncelliste française du 19ème siècle.

THEATRE

SAMEDI 15 FÉVRIER, 20H30   

Théâtre du Baluchon
Une comédie burlesque, mais aussi 
un polar, psy et philo

Création du Théâtre du Matin. 
Spectacle dont le thème est « l’Autre 
», celui que l’on n’attendait pas, celui 
qui nous arrive d’ailleurs et nous 
demande de l’accueillir… et peut-être 

de l’aimer…
Écriture et mise en scène de Mercedes Tormo.

MARDI 13 MAI, 20H30

Il y a des rencontres qui changent 
une vie et pour l’artiste Zoon Besse, 
l’existence bascule le jour où il 

découvre Jacques Higelin.  Récit touchant, c’est le portrait d’une 
génération désenchantée. Ce petit bijou tombé du ciel nous 
cueille avec pudeur et insolence.

Programme des 

MARION CONSTANCE  
Adjointe en charge
des Arts et de l’Evénementiel

Centre Albert Camus 

Centre Léo Lagrange

MICHEL ABEILHE
Adjoint en charge du 
Centre Albert Camus

EXPOSITIONS

DU 13 AU 27 AVRIL

(professionnels ou amateurs) après 
sélection, cette biennale unique du 
genre dans les Hautes-Pyrénées, a 
pour vocation de faire découvrir des 
artistes reconnus ou en devenir de tout 
le Grand Sud.

VIDE GRENIER

LE 2 FÉVRIER : LOTO ESPACE JEUNES

CABARET

SAMEDI 22 MARS À 21H00 

L’Animation Ludique Séméacaise 
vous propose un spectacle captivant 
et envoutant qui saura éveiller toutes 

plateau d’Artistes exceptionnels avec 
Danseuses et Chanteuses de Music-
hall, un Magicien de Grandes Illusions 
pour un spectacle enchanteur et 

artiste du Cirque du Soleil. La poésie se mêle à des performances 

chorégraphies contemporaines et des numéros exclusifs.
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Équipe championne d'Occitanie

Pièce de théâtre - Fête de l'arbre

Inauguration Léo Lagrange

Fête locale de Séméac Padouens 2024 vachettes

Esquive vachettes

Inauguration Léo Lagrange

Nos sportifs
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